

Pourquoi le monde devrait-il INVESTIR DANS L'IDA ?

L'Association internationale de développement (IDA) de la Banque mondiale est l'organisation la plus efficace pour obtenir des **RÉSULTATS** dans les pays à faible revenu.

Ses interventions sont protéiformes:



Impact

Depuis des décennies, l'IDA a permis de sortir des millions de personnes de la pauvreté, d'offrir une éducation de qualité aux enfants, de garantir l'accès aux services de santé et de créer des emplois afin que les habitants des pays à faible revenu puissent devenir autonomes et vivre dans la dignité. Ces interventions ont permis de réduire les pressions migratoires, d'aider les pays à s'adapter au changement climatique et de renforcer leur résilience en prévision d'autres crises telles que les pandémies. Aujourd'hui, 36 pays se sont affranchis de l'IDA et nombre d'entre eux sont même devenus des donateurs.



Financement

L'IDA est le seul fonds au monde destiné aux pays à faible revenu qui peut multiplier la portée de chaque dollar de financement des donateurs. Lors du dernier cycle IDA20, chaque dollar de contribution a permis de réaliser 3,5 dollars d'IMPACT. Ceci est particulièrement important en période de pénurie d'aide publique au développement. De plus, l'IDA offre de l'argent aux pays à des conditions très favorables — dons ou prêts à faibles taux d'intérêt ou sans intérêt, qui peuvent être remboursés sur de longues périodes.



Politiques

En combinant des connaissances globales, des partenariats de confiance avec les pays de l'hémisphère sud et la capacité à faire le lien entre les différents secteurs et toutes les régions, l'IDA peut se targuer d'obtenir des résultats tangibles et durables en matière de changements de politiques. Elle contribue également à mobiliser les ressources nationales et à stimuler l'investissement privé, autant d'éléments qui conduisent à une transformation durable des sociétés et des économies.



Accès

L'IDA renforce les capacités des pouvoirs publics en acheminant la majeure partie des fonds par leur intermédiaire. Elle travaille également avec un éventail d'intervenants au sein du système des Nations unies, de la société civile et du secteur privé, tout en s'associant à des partenaires de développement bilatéraux et multilatéraux.



Action climatique

La vision de l'IDA est celle d'une planète viable, et ses projets favorisent l'adaptation et la résilience au changement climatique et l'atténuation de ses effets. L'IDA est également le plus grand bailleur de fonds des pays à faible revenu, en particulier dans le domaine de l'adaptation. Au cours de l'exercice 2023, elle consacra près de 13 milliards de dollars au financement de la lutte contre le changement climatique dans les pays en développement. Elle est également un important bailleur de fonds pour des solutions visant à relever d'autres défis mondiaux, comme le développement dans les situations de fragilité et de conflit.



Confiance

Le sigle IDA est gage de confiance et de reconnaissance, tant dans les pays bénéficiaires que dans les pays donateurs. Justifiant de plus de 60 ans d'expérience en matière de transparence, d'impact et de solidarité mondiale, l'IDA est un instrument très reconnu au sein des ministères des Finances. Sa politique et ses actions sont profondément ancrées dans le travail analytique et les données probantes, ce qui en fait une entité objective et rigoureuse. Respectant les normes fiduciaires les plus strictes, l'IDA est un dépositaire sûr de l'argent des donateurs, qu'elle peut utiliser pour transformer le développement là où il est le plus nécessaire.

IDA : établir des liens pour créer un changement systémique et transformationnel.



L'IDA a fait ses preuves en matière d'IMPACT sur le terrain:



Emplois créés:
51,9 millions (exercices 2018-2022)



Services de santé fournis:
1 180,60 millions (exercices 2012-2023)



Accès à des programmes de protection sociale:
252,6 millions (exercices 2015-2022)



Raccordements aux réseaux électriques:
91,5 millions (exercices 2012-2023)



Émissions de GES réduites/évitées:
60 500 336 tonnes CO2éq (exercices 2018-2022)



Au cours du seul exercice 2023,
11,7 millions de personnes ont bénéficié d'interventions axées sur l'emploi



Au cours de l'exercice 2023,
13 milliards de dollars ont été consacrés au financement en faveur de l'action climatique



En 2023, **17,8 milliards de dollars** en financements nets ont été accordés à des conditions concessionnelles



Au cours du seul exercice 2023, **6,5 millions** de personnes ont bénéficié de services d'électricité améliorés dans les pays en situation de fragilité et de conflit



66,86 millions de personnes ont bénéficié d'un accès amélioré à l'Internet haut débit (exercice 2023)



Entre 1963 et 2011, le projet d'investissement médian de l'IDA a généré* un rendement de 18 %, de loin supérieur au seuil de 10 % fixé pour l'évaluation des projets de développement.